

ESPECIALES - ESPECIALES - 06/08/2014

La gente da solidez a la democracia

60 es el nivel aproximado de apoyo a la democracia en Cochabamba, en una escala del 0 al 100.

La estabilidad política en Bolivia está sólidamente establecida y no hay, por lo menos en el futuro inmediato, ninguna posibilidad de que el sistema democrático sufra graves deterioros. Es la principal conclusión a la que se llega al analizar los resultados de la sección de la encuesta enfocada en la valoración, apoyo y satisfacción con la democracia entre los ciudadanos de nuestro país.

Las cifras son elocuentes. Tanto el promedio nacional, como los datos correspondientes a cada uno de los nueve departamentos, indican que la población boliviana se destaca por ser una de las más comprometidas con el sistema político vigente en el país, pues los niveles de apoyo están por encima de los promedios de otros países de la región. Indican, también, que ha ido aumentando durante los últimos meses y hoy se ubica en uno de los niveles más altos de los últimos 10 años. Y aunque actualmente no llega al nivel más alto, el alcanzado en 2008, muestra una tendencia ascendente paralela al aumento del nivel de satisfacción con la democracia y la gestión gubernamental.

Vistos los datos a escala departamental, se encuentra que Potosí (72,4), Pando (71,3) y La Paz (70,1) son los tres departamentos en los que es mayor el apoyo a la democracia. En el otro extremo se ubica Cochabamba, el único de los nueve departamentos donde el apoyo a la democracia apenas bordea los 60 puntos. En una franja intermedia figuran Chuquisaca (67,8), Santa Cruz (67,7), Tarija (66,2), Oruro (65,7) y Beni (64,5).

Si se compara el nivel actual de apoyo a la democracia con los datos registrados durante los últimos años, se constata una clara tendencia a la recuperación de los niveles más altos, los registrados durante los estudios de los años 2008 y 2010 cuando se alcanzaron los niveles más altos de la década con 71,8 y 70,3 puntos, respectivamente. El punto más bajo fue el registrado hace dos años, en 2012, cuando este indicador cayó hasta los 61,8 puntos.

Por otra parte, se puede ver una directa correlación entre la edad de las personas y su actitud ante este sistema de gobierno. Son los jóvenes comprendidos entre los 18 y 25 años quienes menos apoyan la democracia con sólo 65,1 puntos, mientras en el otro extremo, con 75,3 se ubican las personas mayores de 66 años.

LA PATRIA CHICA

Los departamentos en los cuales se intensifica el sentimiento de ser parte del departamento son Potosí, Oruro, Santa Cruz y Cochabamba y algo menos, en La Paz; Beni, Pando y Tarija reportan una situación de escasa variabilidad en la intensidad de la identidad departamental, donde es destacable la alta percepción identitaria regional de los benianos

JUVENTUD REBELDE

Los más jóvenes son los que menos confían en la democracia.

Por: **Los Tiempos** | Usuario